Transición, sin dejar de lado exploración es el llamado de los petroleros del país

ENERGÍA. LOS EMPRESARIOS DEL SECTOR ENERGÉTICO COINCIDIERON EN PUNTOS CRÍTICOS PARA EL SECTOR EN LA V CUMBRE PETROLERA. EL PRESIDENTE DE FRONTERA DIJO QUE HAY MÁS CLARIDAD EN LA INDUSTRIA



Francisco José Lloreda Mera

Presidente ejecutivo de la ACF

"En los últimos meses se ha incrementado la discusión pública sobre el sector. Sobre la importancia de los hidrocarburos. y sobre cómo compaginarlos con los desafíos del cambio climático".



Andrés Bitar

Presidente (e) de la Agencia Nacional de Hidrocarburos

"Actualmente hay 38 contratos de hidrocarburos suspendidos: 15 de ellos por conflicto social, otros por causales ambientales, entre otros, Invertimos \$40.000 millones para depurar licencias".

Propuestas sobre la mesa, llamados y consensos del sector minero energético al Gobierno y cifras que retratan el futuro del sector en Colombia, fue lo que dejó a su cierre la quinta Cumbre del Petróleo, Gas y Energía.

Durante las conferencias y conversatorios estuvieron los grandes jugadores del sector, empezando por el "pulpo" Ecopetrol, representado por Felipe Bayón, su presidente. También estuvieron los presidentes de Hocol, Rafael Guzmán; de Canacol, Charle Gamba; de Frontera, Orlando Cabrales, Mónica Contreras de TGI; y Rafael Pinto, vicepresidente de Parex, entre otros.

Estos seis directivos coincidieron en una sola premisa: en Colombia es necesaria la transición energética, pero este proceso no debería excluir la explotación de petróleo y gas, porque también es necesario garantizar la seguridad de la fuente y contar con los recursos fiscales para financiarla. Al final, entre diferencias, observaciones y acuerdo, la conclusión del cara a cara, del sector hacia el Gobierno, es que hay una mayor claridad de la política minero energética que se propone y una flexibilización frente a los combustibles fósiles. Por lo menos así lo percibió Cabrales. Este dijo "cada vez hav más claridad en el Gobierno con la política minero energética".

Tanto así, que por primera vez Colombia le puso una cifra LAS IMPRESIONES DE LOS EMPRESARIOS DEL SECTOR HIDROCARBUROS SOBRE LA COYUNTURA



FELIPE BAYÓN Presidente de Ecopetrol

Frase destacada

"El gas, que es la columna vertebral de la transición, lo tenemos en Colombia'



RAFAEL GUZMÁN Presidente de Hocol

Frase destacada

"Es mucho mejor el gas nacional, que el importado, por razones sociales, ambientales y económicas"



CHARLE GAMBA Presidente de Canacol

Frase destacada "En Colombia hay más de 64 de tierras para explorar gas"



MÓNICA CONTRERAS Presidenta de TGI

"Estamos trabajando con más

eficiencia y tecnología, hay que

observar mejor las emisiones

ORLANDO CABRALES

Presidente Frontera

"El mundo a 2050 va seguir

en su matriz energética"

RAFAEL PINTO

Vicepresidente Parex

Frase destacada

teniendo 50% de hidrocarburos

Frase destacada

Frase destacada

de metal"

"Nosotros tenemos que tener una red

de transporte y una conexión de la infraestructura gasífera"

a la transición energética. Mauricio Cárdenas, exministro de Hacienda, dijo que el "costo de la transición energética está entre 8% y 11% del PIB por año".

A medida que los días de la Cumbre pasaban, la cual duró tres días, se iban conociendo las impresiones de un sector que había estado silenciado desde la llegada del nuevo Gobierno, frente alareformatributariayelproyecto de transición energética, es decir, el futuro del sector.

Desde su área, el presidente de Hocol se refirió a el plan del Gobierno Nacional de acabar con la exploración de hidrocarburos. "Es mejor el gas nacional, que el

importado por razones socioambientales y económicas".

Y es que, en línea con lo anterior, Bayón fue claro en decir que el gas es clave en la transición y debe ser aprovechado. "El gas, que es la columna vertebral de la transición, lo tenemos en Colombia". En referencia a la seguridad energética, comentó que en 2022 se viene mejorando el índice de seguridad. Pese a la incertidumbre que empaña a el sector, aunque ya menor, Bayón dijo que Ecopetrol espera crecer para 2040, 40% y 50%.

El presidente de Canacol reafirmó lo que sería un unísono en el sector: "el mundo en 2050 va

*Los directivos asitieron a la V Cumbre del Petróleo, Gas y Energia

CIFRAS RELEVANTES AL CIERRE DE LA CUMBRE

Implementar la transición energética costaría entre 8% y 11% del PIB por año

En 2021, las empresas de la industria del petróleo, gas y combustibles líquidos, incluyendo las privadas, le aportaron al país alrededor de \$36 billones

En 2022 se prevé un aporte de \$61 billones

La industria se compromete con reducir 51% de emisiones a 2030

Fuente: ACP Gráfico: LR-MN

seguir teniendo 50% de hidrocarburos en su matriz energética y los países que la eliminen tendrán riesgo de seguridad energética", e insistió, al igual que **Bayón**, en que el país debe seguir explorando zonas de distribución de gas y mejorando la infraestructura. Por eso, el presidente de Frontera dijo que "el país sí necesita nuevas contrataciones. Necesitamos más áreas para explorar". Teniendo en cuenta el rol que tendrá el gas en la transición, las empresas se están poniendo en la tarea de aprovecharlo más. Por ejemplo, en el caso de Frontera, "80% del esfuerzo exploratorio que esta80%

DE EXPLORACIONES QUE ESTÁ LLEVANDO FRONTERA ENERGY SE HAN ENFOCADO EN ÁREAS CON VOCACIÓN EN GAS NATURAL.

Síganos en:



www.larepublica.co Con el cubrimiento completo de la Va Cumbre Petrolera, de Gas y Energía.



Escanee para escuchar el podcast de la entrevista a Órlando Cabrales, presidente de Frontera.

mos llevando es sobre áreas que tienen vocación hacia el gas natural", dijo Cabrales. De igual forma, Hocol, dijo que elevarán su producción de gas a 65 % y el resto será petróleo.

Ecopetrol estima que hay entre 70 y 100 terapíes cúbicos de gas en el Caribe costa afuera. Gamba dijo que "en Colombia hay más de 64 de tierras para explorar gas".

Pero esta no es la única fuente potencial en la transición. En la Cumbre se dieron anuncios importantes, pues Mónica Contreras, presidenta de TGI, dijo que se encuentran haciendo pruebas de transporte de hidrógeno junto con Ecopetrol y Promigas. En el cierre de la cumbre, Bayón nombró la lista de fuentes alternativas: renovables, hidrógeno verde, hidrógeno azul y captura de carbono, "tenemos todo para liderar la transición ordenada", expresó.

JULIANA

ARENALES/ALLISON